

**Los "influencers" tributarios de la oposición**

Miércoles, 06 de Marzo de 2019 - Id nota:836923

Medio : La Segunda  
 Sección : Política  
 Valor publicitario estimado : \$2911250.-  
 Página : 5  
 Tamaño : 25 x 25

[Ver completa en la web](#)

La Segunda miércoles 6 marzo 2019 | **Política** | 5

**Asesores claves desde la DC al FA**

# Los "influencers" tributarios de la oposición

El equipo que recomendó rechazar la idea de legislar del proyecto del Gobierno, cuenta con el respaldo de la mayoría de la comisión de Hacienda.

Por **Diego Figueroa**

**C**inco hombres y una mujer conforman el equipo técnico que definió la oposición, desde la DC hasta el Frente Amplio (FA), para negociar con el ministerio de Hacienda el proyecto de Modernización Tributaria impulsado por el Gobierno, cuya idea de legislar aún está en juego.

La voz de la DC está representada por el ex Cieplan Jorge Rodríguez Cabello (economista independiente, hijo del ex ministro Jorge Rodríguez Grossi), quien fue subdirector de Racionalización en la Dipres entre 2014 y 2018. El ex tesorero general de la República Hernán Frigolett, lleva la voz del PS; Fabián Duarte, economista y académico de la U. de Chile, la del Partido Radical; el economista Fernando Carmona (hijo de Lautaro, ex diputado y actual secretario general de su colectividad) es el delegado del PC; Reinaldo Monardes, contador (asesor del senador Ricardo Lagos Weber) la del PPD; y Maite Gambardella, abogada (integrante del equipo de Giorgio Jackson), la del FA.

Aunque esas fueron las cabezas, hubo nombres que entraron y salieron de las tres reuniones que sostuvieron en Ha-

cienda durante febrero, según las materias que se discutían. Y entre todos concluyeron que no estaban dadas las condiciones para aprobar la idea de legislar.

Precisamente el enroque de representantes en las reuniones y su conocimiento de materias específicas, le permitió a la oposición anotarse un punto: cuentan miembros de ese grupo que fue una pregunta sobre procedimientos, que hizo el abogado Diego Riquelme (quien asistió en reemplazo Carmona), la que permitió que el Ministerio de Hacienda reconociera que había un error en el informe financiero del proyecto, y que se recaudarían US\$ 180 millones menos.

Pese a la recomendación de no dar luz verde a la iniciativa, el diputado DC Pablo Lorenzini, que hasta este mes presidirá la comisión de Hacienda, recaló el lunes que "una cosa es lo técnico y otra cosa distinta es lo político" y que ahora serían los parlamentarios los que decidirían qué hacer. Su opinión, de todos modos, parece aislada entre los opositores.

"Obviamente que una cosa es lo técnico y otra lo político, y la forma en la que nos hemos coordinado como oposición en este debate es a partir de principios que combinan ambos aspectos. El trabajo



Jorge Rodríguez Cabello, DC.



Hernán Frigolett, PS.



Fabián Duarte, PR.



Fernando Carmona, PC.



Diego Riquelme, PC.



Maite Gambardella, FA.



Reinaldo Monardes, PPD.

del equipo técnico ha sido muy importante, es la demostración de que acá no hay un capricho, ni obstruccionismo, sino que bases para realizar críticas al proyecto", dijo hoy Jackson (RD) a La Segunda

"Ha sido muy importante contar con el apoyo idóneo para comprender y manejar a cabalidad la propuesta", comentó el PC Daniel Núñez. "Es cierto que lo clave son las decisiones políticas, pero éstas se

deben basar en análisis técnicos".

El lunes, el PS Manuel Monsalve comentó que los informes recibidos sí son "vinculantes para que los diputados socialistas decidan cómo votar". Y ese mismo día, el integrante de la bancada radical, Pepe Auth, comentó en los pasillos del ex Congreso que lo "categórico" del informe sólo hacía posible que ellos votaran en bloque el rechazo a la idea de legislar.